

EDITO

Voilà l'année 2011-2012 qui se termine. Une année riche en activités, en souvenirs pour l'ensemble du groupe. Après un superbe camp d'été en Suède, le challenge était fort pour cette année de faire des activités de qualité avec des projets moindres ampleurs.

En regardant dans le rétroviseur, nous pouvons dire que le résultat est plutôt positif. Les effectifs chez les lutins et les louveteaux sont là. On note néanmoins une petite baisse d'effectifs chez les éclés ainsi qu'aux aînés. Un travail sera mené, avec eux, cet été et dès la rentrée, pour redynamiser ces branches.

L'été justement parlons-en. Dans quelques semaines, vos jeunes prendront la direction du Cantal et de Montboudif. Trois semaines de bonheur au milieu de la nature, de la gastronomie, des vaches, et des fameux « drelin drelin ». Vos enfants vous en parleront sûrement au retour (ou alors visionner les anciens films sur les camps à Montboudif....)

Je termine pour vous souhaiter de très bonnes vacances et je vous donne rendez-vous le dimanche 9 septembre au local pour la reprise des activités

Elan

Week-end familial du 16 et 17 juin 2012

Comme chaque année, l'année éclé se termine par la traditionnelle brochette partie, veillée et présentation du camp d'été. Mais, cette année, l'équipe de groupe voulait innover en offrant une activité aux parents. Au programme, grand jeu du samedi après midi et possibilité de dormir sous la tente, histoire de partager un peu la vie d'un jeune éclaireur. C'est ainsi, qu'une dizaine de parents sont venus jouer et/ou dormir avec les lutins, louveteaux, éclés ou aînés. Une belle expérience pour les parents, mais aussi, pour les enfants qui ont pu partager durant une nuit leur passion du scoutisme. Une bonne idée que le groupe n'hésitera pas à renouveler l'année prochaine en espérant avoir plus de monde, notamment chez les parents éclés et aînés lol.

La soirée barbecue dans le Jardin du local



Le montage des tentes avec les éclés et les parents



L'après midi jeux avec une thèque



LUTINS

Nos chers lutins se sont réunis pour vous faire part de leurs expériences tout au long de ce second semestre. Et quel semestre ! L'horloge magique, après nous avoir emmenés à la préhistoire au premier trimestre, nous a envoyé deux descendants de Moa Yener. Moa Yenistic, d'abord, est venu nous faire découvrir le Moyen-Âge : le deuxième trimestre a connu de grands jeux autour de batailles médiévales et des lourds impôts. Moa Yenizer est arrivé du futur : on a dû l'aider à reconstruire son vaisseau et à monter les tentes pour le loger. Il nous a même fait manger des pâtes bleues ! « J'ai bien aimé l'histoire sur le futur à la veillée du week-end » nous confie Lola. Et à Hector et Damien de conclure : « On a bien aimé l'horloge à remonter le temps ».

Les activités ont été variées : grands jeux divers, travaux manuels, cuisine, piscine (« on a adoré la piscine au week-end, surtout le plongeur » s'enthousiasment Agathe, Lola, Julien et Corentin), une activité loto (« on a bien aimé l'activité loto parce qu'on a gagné un yoyo » ajoutent Damien, Enzo et Antoine. « On a même fait une

chasse aux œufs dans le noir, c'était trop bien ! » se réjouit Agathe. Nous avons aussi fait une longue route pour aller à Saint-André, « à la fête du jeu, il y avait une roue, des échasses et on a fait un foot et un relais avec les scouts de France », nous racontent Enzo, Robin et



Louise.

Au week-end à Saint-André (c'était la première fois que les lutins faisaient un week-end hors du local de Lambersart), ce fut une grande expérience pour nos lutins qui ont aimé « monter dans les arbres, dormir dans les tentes, le parcours du combattant » (Robin, Damien, Louise, Enzo et Agathe). « Nous avons été piqués aux jambes par

des orties mais nous avons rencontré Sidonie, un nandou, et nous avons pu lui donner à manger ! » explique l'ensemble de la ronde.

Voilà un semestre et une année chargés où nous avons pu voir nos petits monstres grandir, la plupart se débrouille dans les tâches quotidiennes, les nœuds de foulard commencent à être sus, l'autonomie se développe sans cesse, et plus qu'une dynamique, c'est une complicité qui s'accroît de plus en plus : nos lutins ne ressemblent plus à ce qu'ils étaient au début, voire il y a quelques années, car nombre de lutins sont dans la ronde depuis déjà 2 ou 3 ans, et monteront l'année prochaine dans la

branche louveteaux. Quelle tristesse de ne presque plus les voir l'année prochaine ! Heureusement qu'il y a le camp d'août pour en profiter au maximum !

La ronde des Sioux heureux



LOUVETEAUX

Durant ce semestre nous avons vécu de nombreuses aventures entre luveteaux. Cela a commencé par le camp de Noël. Il a eu lieu à

Bailleul. Nous avons visité la ville et découvert ses légendes. Bailleul, ville que nous avons redécouvert pour notre camp de Pâques avec les éclés. L'occasion de faire de grand jeux avec les plus grands, échanger et bien sûr de s'amuser. Durant ce semestre, nous avons également participé à la quête des pièces jaunes, afin de participer à

notre manière à la solidarité avec les jeunes enfants qui ne peuvent pas partir en vacances. La fin de l'année fut consacrée à la préparation du camp d'été. C'était une super année !

Les luveteaux de Lambersart.



ECLAIREURS

Après un premier trimestre de remise en route suite à des départs d'éclés chez les aînés et le départ d'élan, nous avons profité de ce semestre pour travailler la cohésion au sein de l'équipage et le montage de projet. Nous avons fait plusieurs week-ends dont un week-end de Pâques avec les lutins, les louveteaux et les aînés. Ce fut l'occasion de vivre de grands moments. Les plus grands d'entre nous ont participé au traditionnel stage WOODCRAFT, dont vous avez un résumé en 4^{ème} page. Un grand moment de

formation et d'échanges avec les autres mouvements de scoutisme. En fin d'année, nous avons participé à la fête du printemps à la base de Morbecque pour présenter une activité phare du groupe, le Pont de singe, succès garanti. Enfin, nous avons préparé en mai et juin notre camp d'été qui se trouvera à Montboudif. Bref, une bonne année, même si nous regrettons que certains de nos camarades avaient un manque de motivation, qui hélas, s'est fait ressentir sur la dynamique de l'unité. Nous

espérons, à la rentrée, retrouver la motivation de nos camarades, pour monter de beaux et grands projets.



Une partie des éclés lors du week end familial



AINES

Chers parents, nous sommes au mois de juin et nous sommes un peu débordés entre les cours, les examens, la préparation de notre orientation future.... nous ne pouvons donc pas trop développer notre dernier semestre. Néanmoins, les aînés, fidèles au poste, ont participé aux différentes actions du groupe comme les pièces jaunes, la fête du printemps à Morbecque, les berges de la Deûle... Bien sûr,

être aînés, c'est aussi se former à l'animation. Nous avons donc, durant ce semestre, lors des week-ends, aidé plusieurs fois les autres branches. Enfin, nous avons fini l'année en préparant notre camp d'été à Montboudif.

On vous souhaite un très bon été et à l'année prochaine.

Les aînés du Clan Paul Emile Victor

Les éclaireurs à l'école de la forêt.

Une trentaine d'éclaireurs de France et de scouts étaient en stage « Woodcraft » durant une semaine à Bohain en Vermandois dans l'Aisne.

Le stage « Woodcraft » qui s'est déroulé sous un ciel particulièrement perturbé et humide a pourtant bénéficié de conditions d'apprentissage idéal, car quoi de mieux pour apprendre à camper que de passer une semaine sous la tente au fond des bois avec une



pluie permanente !...

Sous la houlette de 5 formateurs du groupe (Bison, Kodiak, Cabiari, Irbis et Buffle), 30 jeunes de 15 à 25 ans (chef d'équipage, routiers et responsables) des Eclaireurs de France, des Scouts Musulmans de France et des Scouts du Liban,

venus de Paris, de Saint-Quentin, de Lille et Lambersart, mais aussi de Beyrouth au Liban ont passé une semaine de stage dans une forêt près de Bohain-en-Vermandois dans l'Aisne pour apprendre ce qui leur est nécessaire pour encadrer correctement leurs unités respectives lors de leurs différentes activités en forêt. Car comme le dit Bison le directeur du stage, le milieu par excellence de la vie scout c'est la nature et particulièrement les bois et les forêts.



Au programme donc atelier de froissartage et de boissellerie pour des installations tout confort, avec l'intervention sur deux jours de Joël Liénard, boisselier réputé, de Lesdains (59), ateliers de topographie et d'orientation pour ne pas se perdre dans les bois ... Atelier de nœuds et cordages (plus loin que les nœuds de lacets le B.A.BA d'un bon scout...). Atelier sur la faune et la flore car la forêt est généreuse pour qui la connaît. Séance sur les petits objets et instruments en bois (kazoo, sifflet,

arc, flèche polynésienne, ronde aborigène) réalisables avec les plus jeunes, lutins ou louveteaux. Démonstration de « carving » ou l'art de tailler des cuillères et des piquets..... Atelier feux par tout les temps (et là il y en avait grand besoin...) à l'aide de bonnes allumettes mais aussi de pierre à feu (firestyl....), d'allume-feu naturels et aussi démonstration de feu à archet. Atelier sur l'entretien du matériel et l'affûtage des couteaux et différents outils et bien

sûr, car il faut bien se restaurer, la cuisine sur feu de bois trois fois par jour parfois sous des trombes d'eau. Le tout ponctué systématiquement d'interventions transversales sur la sécurité et le secourisme dans chaque situation d'activité. Une bonne journée scout se finissant systématiquement par un feu de camp, ce sont de longues soirées au coin du feu et sous les abris qui permirent

de nombreux échanges interculturels très riches et très fraternelles entre les différents participants venus de différentes associations, de différents pays et différentes régions de France.

Tous en cercle, unis pour entonner le chant des adieux, se sont promis de se retrouver l'année prochaine aux vacances d'avril pour le prochain stage Woodcraft !

C'est peut-être, cela, la magie du scoutisme !

Recherche de responsables

Le groupe recherche des responsables pour encadrer les activités durant l'année. Nous pouvons participer à la formation BAFA. Si vous connaissez des jeunes motivés dans votre entourage, n'hésitez pas.

A vos agendas :

8 septembre : le groupe est présent à la journée des associations de Lambersart

9 septembre : réunion de rentrée

Pâques 2013 : prochain WOODCRAFT

Journal de Groupe : E.E.D.F.
Maison du Scoutisme, rue M. Derycke
59130 LAMBERSART

Direction de la publication :
G. Vandenberghe

Impression : par nos soins



Demande de renseignements :

Christophe FOUACHE
6, allée Saint-Pierre
59130 LAMBERSART
Tél. 03 20 92 70 84

www.lambersart.eclcs.fr